



町報
2011
1月
No.478

こうふ



確定申告が始まります

「二月十六日から三月十五日まで」

税金の申告時期となりました

日程表のとおり納税相談を行いますのでお出かけください

確定申告とは

所得税については、一年間のすべての所得金額を計算し、申告、納税しなければなりません。この手続のことを確定申告といいます。

申告が必要な方

【所得税】

- 事業所得のある方
- ・ 商工業・農業・医療・漁業などから生ずる所得
- 不動産所得のある方
- ・ 地代・家賃
- 譲渡所得
- ・ 土地・建物などを売った

また、確定所得金額を基礎にして計算した税額と給与などの所得から源泉徴収された税額、予定納税した税金などの総額を比較し、税金の過不足を精算する意味合いもあります。

所得などがあつた方で、平成二十二年中の所得金額の合計が、所得控除合計額を超える方
給与と所得のある方で、給与の年収が二十万円を超える方
給与と所得や退職所得以外

の所得が二十万円を超える方

給与を二か所以上からもらっている場合は、給与の収入と の所得の合計が二十万円を超える方が給与の支払を受けたときに所得税が源泉徴収されていない方

国民健康保険、後期高齢者医療制度に加入している方及び介護保険に伴う申告が必要なる方

原則、収入申告が必要です。ただし、給与や年金収入で支払報告書が提出されている方は必要ありません。

生命保険や損害保険の一時金を受け取られた方は、確定申告をする必要がある場合があります。

【住民税】

平成二十三年一月一日現在、町内に住所があり、平成二十二年中に所得があつた方（所得税の申告をした方は除く）

給与所得者で給与以外に農業または譲渡などの所得合計が二十万円以下の方（二十万円を超える方は、所得税の申告が必要）

所得税が戻ってくる場合（還付申告）

給与所得者で、勤務先から町に給与支払報告書が提出されていない方

確定申告をしなくてもよい方でも、次のような場合、所得税の還付申告により、源泉徴収された税金の一部が戻る場合があります。

- ・ 家を住宅ローンなどで取得した場合
- ・ 多額の医療費を支払った場合
- ・ 災害や盗難にあつた場合
- ・ 年の途中で退職し、再就職していない場合など

* 営庶業は、簡易な申告のみ受け付けますので、該当地区の日程にお越しください。それ以外の方は、米子コンベンションセンター（ビックシップ）で申告してください。

詳しくは、役場町民生活課（75 - 3223）におたずねください。

還付手続きに必要な書類

源泉徴収票と印鑑（認印）のほかに、次の書類などが必要となります。

医療控除を受ける方は

支払った医療費の領収書

（医療を受けた人別、病院別、薬局別に計算した明細書を持参してください）

保険などで補てんされる金額の明細書

〔医療費控除の計算方法〕

$$\left[\begin{array}{l} \text{その年中に支払った} \\ \text{医療費の額} \end{array} \right] - \left[\begin{array}{l} \text{保険金などで補てん} \\ \text{される金額} \end{array} \right] - \left(\begin{array}{l} 10 \text{万円または} \\ \text{所得金額} \times 5\% \\ \text{と のいずれか} \\ \text{少ない方の金額} \end{array} \right) = \left[\begin{array}{l} \text{医療費控除} \\ \text{(最高200万円)} \end{array} \right]$$

社会保険料控除（健康保険料・国民年金保険料など）を受ける方は・・・支払保険料の証明書

生命保険料控除を受ける方は・・・支払保険料の証明書

地震保険料控除を受ける方は・・・支払保険料の証明書

住宅借入金（取得）など特別控除を受ける方は

登記簿謄本（鳥取地方務局米子支局で発行）

住民票の写し（役場町民生活課で発行）

売買契約書の写しまたは請負契約書の写し

住宅取得資金などに係る借入金の年末残高証明書

2人以上共有持分の方もそれぞれ1通でよい。

介護保険の要介護1～5認定を受けている方は、障害者控除の対象となる場合もあります。

初年のみ

納税相談日程

平成23年(2011年)

会場:防災・情報センター 1階会議室

期日	曜日	午前	午後
2月	17 木	新道・高谷	8:40~11:00 荒田・半の上・宮の前
	18 金	久連	新一
	21 月	本一	本一・本四・大満
	22 火	貝田	貝田・助澤
	23 水	下蚊屋	宮市・宮市原
	24 木	本五	本五・新二
	25 金	洲河崎	洲河崎・一旦
3月	28 月	佐川	佐川
	1 火	杉谷	美用・小原
	2 水	大河原	吉原・西成・袋原
	3 木	池の内	池の内
	4 金	尾之上原	日の詰・深山口
	7 月	小江尾	柿原
	8 火	武庫	下安井
	9 水	御机・笠良原・栗尾	本二・本三
	10 木	農業青色申告（終日）	
	11 金	農業青色申告（終日）	

ふれあいの森における
森林づくり活動に関する協定書を締結

十二月九日、休暇村奥大山で「ふれあいの森における森林づくり活動に関する協定書」の締結式が行われました。
全国各地で森林保全活動が盛んに行われていますが、広大な面積の国有林でも、広く開かれた国有林野の整備を進めるため、多様な森林整備や保全活動の要請に対応できるように協定締結による「国民参加の森林づくり」を推進しています。
今回の協定書の締結は、国有林を管理する鳥取森林管理署、サントリーホールディングス株式会社、江府町の三者で森林整備に関し合意し、締結されました。



○鳥取森林管理署署長 塩永博信 氏 (左)
○竹内江府町長 (中央)
○サントリーホールディングス株式会社 エコ戦略本部エコ戦略部長 内貴研二 氏 (右)

この協定書締結により、今後、人工林における間伐、枝打ち、つる切り、広葉樹林における笹刈り払いなどの植生回復、作業歩道及び作業道の整備、水源涵養効果測定のための植生等調査、森林ふれあい活動が行われる予定です。
協定書締結後は、「ふれあいの森運営協議会」が発足。会長に鳥取大学農学部教授日置佳之氏が、副会長にサントリーホールディングス株式会社エコ戦略本部エコ戦略部シニアスペシャリスト山田健氏がそれぞれ選出されました。

事故ゼロの願いをこめて
ドーナツを配布



十二月十三日～十二月二十二日までの十日間、「年末の交通安全県民運動」が行われ、期間中の十二月十四日に、江府町・伯耆町の合同街頭広報活動が、一八一号沿いの佐川ブロック工場前で行われました。
今回は、「事故ゼロ」への願いを込めてゼロを連想するアベツさんのドーナツを通行する車に配布し、啓発を行いました。

交通安全の願いを込めて

江府町消防団第一分団、
平井県知事へ全国優勝を報告



表彰を記念して平井県知事と記念撮影
(前列左から) 北村団員、森田団員、平井知事、大岩一彦班長、大岩俊輔団員、(後列左から) 竹内町長、篠村団員、中尾団員、大岩団長

十二月十五日、県庁で江府町消防団第一分団から平井県知事へ全国消防操法大会の優勝報告を行いました。
報告会では、大岩団長から平井県知事へ「全国大会で優勝し、帰ってきました。」と報告。
これを受け、平井県知事から「全国優勝おめでとうございます。全国優勝と聞いた時は感激しました。これからもより一層消防団活動に励んでください。」と激励の言葉がかけられました。
なお、出場した大岩指揮者以下六名の選手には、平井県知事から表彰状が授与されました。

民生委員児童委員さん
ありがとうございました

十二月九日、役場で十一月三十日をもって民生委員・児童委員を勇退された、村上成人さん、前田恵子さん、末次喜三男さん、山野小百合さんへ町長感謝状、厚生労働大臣感謝状、県知事感謝状が贈られました。
村上さんは、六年間、前田さん、末次さん、山野さんは、九年間、長期にわたり民生委員、児童委員を務められました。
感謝状伝達後は、竹内町長からみなさんに「長年の職務、大変お疲れさまでした。」と感謝の言葉がかけられました。



表彰の伝達、授与される元民生委員児童委員の方々
上段左から 村上さん、山野さん
下段左から 前田さん、末次さん

手作りマフラーで慰問
江府町赤十字奉仕団



マフラーを手作りする団員ら

十二月十五日、江府町赤十字奉仕団が町内の八十歳以上のひとり世帯の方へ慰問を行いました。今年、「少しでも寒い冬を暖かく過ごしていただく」という思いで、慰問の際、八十世帯に配布されました。

山村開発センター
二階大会議室を改装



木の温もりがあふれています

十二月二十七日、老朽化が目立っていた山村開発センターの二階大会議室の内壁は、鳥取県産材を使用して改装されました。

江府町消防団出初式



一月六日、町消防団が、平成二十三年出初式を行いました。
新年あたり、団長をはじめとする団員達は、安心、安全な町を目指そうと気持ちを新たにしています。

被表彰者

- 江府町長表彰 功績賞
第一分団 (団員) 北村 勇介
第二分団 (団員) 中尾 達治
勤続章
第二分団 (団員) 松井 英樹
特別功績賞
第一分団 (班長) 大岩 一彦
(班長) 大岩 俊輔
(班長) 森田 祐基
(班長) 篠村 友紀
(班長) 中尾 祐也
- 西部消防協会長表彰 功績賞
第一分団 (団員) 森田 祐基
第二分団 (団員) 松井 英樹
勤続章
第二分団 (団員) 藤原 靖
(団員) 浦部 学
○鳥取県消防協会長表彰 功績賞
第一分団 (班長) 中野 寛

消防団人事

- 【入団】
第一分団 (団員) 岡本 聖
(団員) 土居 洋三
(団員) 関内 聖
- 【昇格】
第一分団 (分団長) 遠藤 敏彦
(副分団長) 小谷 幸之助
(班長) 森田 祐基
- 【退団】
第一分団 (分団長) 関内 隆文
(団員) 川上 剛司

第3期中山間地域等直接支払制度に27協定が参加

中山間地域等直接支払制度が始まってから10年が経過しました。

この制度では、1つの集落や複数の集落等で一定以上の傾斜のある農地を対象として1ha以上の面積を持つ集落協定を作り、草刈、耕起等による適切な農地の管理、水路・農道の管理、農業の多面的機能を増進する活動を5年間行うことで、集落協定に参加している農地面積分の交付金が交付されます。

平成22年度から第3期対策として新たな5年間がスタートしていますが、本年度から取組やすい制度に変更され、本町では新たに4協定が加わり、合計27協定になりました。交付額で、面積から積算する交付額を10割とすると、27協定のうち、5協定が農地保全、農道、水路の管理を行うことで8割の単価の交付を受けられ、22協定が農地、農道、水路の保全管理に加え耕作放棄地を出さない仕組みづくりに取り組むことにより10割の交付を受けられています。

今後、5年間協定に参加する農地約462haに対して、毎年約9,000万円(町25%、県25%、国50%の割合で負担)の交付金が支払われます。

本交付金を活用した、地域での活発な取組が期待されます。

各集落協定制度参加面積

(単位：㎡、円)

集落協定名	急傾斜面積	緩傾斜面積	面積合計	交付見込額
江尾	299,879	1,751	301,630	6,316,516
本町五丁目	52,708	0	52,708	885,494
小江尾	223,045	38,591	261,636	4,992,673
久連下	38,950	12,631	51,581	918,998
柿原	108,251	0	108,251	2,273,271
宮市	232,676	0	232,676	4,890,360
宮市原	96,084	32,623	128,707	2,278,748
助沢	131,064	11,320	142,384	2,842,904
下蚊屋	63,309	127,777	191,086	2,351,705
小原	233,906	0	233,906	4,912,026
美用	203,554	15,606	219,160	4,399,482
栗尾	122,285	0	122,285	2,567,985
御机	375,058	0	375,058	7,876,218
杉谷	199,364	32,851	232,215	4,426,142
貝田	571,996	0	571,996	12,011,916
下安井	26,813	34,955	61,768	842,713
洲河崎	0	27,905	27,905	178,592
武庫・半ノ上	63,899	0	63,899	1,341,879
荒田	51,733	1,961	53,694	1,102,081
武庫・新道・一旦	2,464	50,147	52,611	452,920
池ノ内	154,487	27,939	182,426	3,467,739
尾上原	188,414	0	188,414	3,165,355
日ノ詰	137,667	0	137,667	2,891,007
深山口	12,544	0	12,544	263,424
吉原	173,528	0	173,528	2,915,270
西成	128,223	0	128,223	2,154,146
大河原	309,184	0	309,184	6,492,864
合計	4,201,085	416,057	4,617,142	89,212,428

詳しくは、役場農林産業課(電話75-3222)までお問い合わせください。

奥田さん(柿原)が全日本きもの装いコンテスト中国四国大会で女王に！

世界大会へ！

十一月二十八日、山口県下関市で第三十九回全日本きもの装いコンテスト中国四国大会」が開かれ、本町の奥田美里さん(高校三年・柿原)が、大会の最優秀賞にあたる「きもの装い女王」に見事輝きました。

このコンテストは、留袖の部、男性の部など七部門に分かれており、一次審査では、出場者が舞台上で一人で鏡を見ないで短時間で着付けを行い、着付けの装いや容姿、たち振る舞いなどが審査され、一次審査通過者のみが進むことができる二次審査では、着物に関するスピーチが行われました。

奥田さんは、七部門のうち振袖の部に出場。中国四国から男女百四十一人も参加がある中で、各部門の優秀者を抑えて最優秀賞の獲得となりました。

奥田さんは、平成二十三年四月三日に東京のNHKホールで行われる世界大会へ出場されます。世界大会での活躍が期待されます。



きもの装い女王に輝いた奥田さん(左)指導された「装道礼法きもの学院」の松本あけみ先生(右)

奥田さんにインタビュー

普段は、授業が終わった後は？

バドミントン部に所属していました。3年生で今は、引退しています。

きものを始めたきっかけはなんですか？

自分の兄が、前年の大会に出場し、兄の紹介で着付けを始めることになりました。

きもの魅力は？

穏やかで美しい気持ちになれ、普段と違う自分になれることです。

大変なこと、苦労していることはなんですか？

着付けの先生の指導のお陰で練習も楽しくでき、あまり大変と思ったことはありませんでした。

趣味、特技はなんですか？

体を動かすことやスポーツが好きです。

世界大会出場への抱負をお聞かせください。

今よりも技術に磨き、美しい姿を披露できるようにしたいです。

65歳以上の町民の皆様を対象にした 介護保険に係る日常生活調査にご協力を

このたび、厚生労働省から町に要請があり、介護保険にかかわります日常生活における調査を行うことになりました。

つきましては、65歳以上の皆様を対象に1月下旬ごろ、集落の健康推進委員を通じてアンケートを配付・回収いたしますので、ご協力いただきますようお願いいたします。

なお、アンケートの内容で、今までにも住民健診などでおたずねしたことのある項目もあるかと思いますが、現在の状況を把握する必要がありますので、ご協力いただきますようお願いいたします。

調査対象は原則、江府町にお住まいの65歳以上の皆様ですが、介護認定者で介護度3から介護度5までの方は、調査対象ではありません

お問い合わせ先 役場福祉保健課 介護係 道下(電話 75-6111)



学校田の米が

食味分析コンクールで特別優秀賞を受賞！

江府小五年生

新年あけましておめでと〜うございませう。皆様にはお健やかに新春をお迎えのことと思います。嬉しいことに昨年未明のいっしょなニュースがありましたのでお届けします。

江府小学校五年生(二十六人)が社会科や総合学習として取組み、学校田で収穫したお米が、昨年末に

鳥根県松江市で開催された第十二回食味分析鑑定コンクールの小学校部門で特別優秀賞を受賞しました。子ども達にとつて米作りは、体験を通して地域環境や農業を学ぶ大切な場となり、この喜びを高木晃汰さんと岡田知夏さん担当の山本先生から報告していただきました。



江府小学校 五年 高木晃汰くん

おいしい米づくり

五年生が、いろいろな経験をしながら五月から育てたお米ができました。そのお米をコンクールに出すと、な、な、なんと、「特別優秀賞」に選ばれました。

五月のころの苗はとても小さくて、ぼくの足よりも短く、「まだまだこれじゃあ、日にちが経るなあ。」と思っていたのが、二か月後には、ぼくの首の所までできて、ぼくは思わず、「わお、でっけえ。」

と言ってしまいました。「このまま成長したら、天までいくんじゃないかなあ。」と思いました。それから一か月たって、いねが実って、

「かたいけど、いる〜。」と言われて食べてみると、おいしかったです。

表彰式で「特別優秀賞」の賞状と額をもらい、写真もとって、いい思い出がまたまた一つできました。

農業委員会だより



体験 (田植、稲刈)

5/10田植え
よい天気の中、田植え作業
自分達で植えたから
おいしいお米ができるはず
間違いなし!



笑顔 (共同作業で)

7/9観察
小さかった稲がこんなに
大きくなっているの
びっくり!



感動 (収穫感)

9/10稲刈り
暑かった中での稲刈り作業
とても昔の人はえらかったんだなあ
ということが感じられて
よかったです。



喜び (受賞)

11/21表彰式(くにびきメッセ)
秋にはおいしいお米になるように…と
みんなで力を合わせ、稲の成長を見守り
収穫の喜びを味わうことができ、
お世話になったみなさんに
感謝します。

楽しかった農業体験



江府小学校 五年 岡田知夏さん

私達は一生けん命お米を育てました。そのことをふり返ってみます。

半年前の五月、私達は田植えをしました。こしがいたくなってもがんばって続けました。七月には中干しです。いねも大きくなり、きれいな緑色になりました。

八月、いねかり目前。メジャーで測ると一メートル以上もあり、「すごいなあ。早く食べたいなあ。」と思いつつ、もつと長いいねをさがしました。

九月、いねかりです。一生けん命かりました。「力がいるなあ。」と思っていると、おばあさんがコツを教えてくださいました。そして、たくさんがいねがかれました。

ある日、先生の口から、「お米のコンクールで、特別優秀賞に選ばれました。」

と心の中で喜びました。「やったあ。」私は、みんなとお米作りができて良かったです。みんなで協力してお米を作り、みんなが賞をもらえたからです。これからも、みんなのできることに取り組みたいです。

「特別優秀賞」受賞にあたって

江府小学校 五年担任 山本育朗先生

「特別優秀賞」です。

受賞を伝えるときには、子ども達の驚きと喜びの声を教室が割れんばかりになりました。

米作りについては、家でお手伝いをした経験のある子は多いものの、「自分達のお米」という意識を持って取り組んだことはおそらく今回が初めてであろうと思います。それも、機械を使った作業ではなく、自分達の手で苗を植え、成長を見守り、育った稲を自分達の手で刈るといふ貴重な体験。これから先も、そう経験できることではありません。そうした、日本のあけぼのから伝わる伝統的な米作りを体験できたことで、脈々と受け継がれる命の源の一端にふれ、先人の努力に思いを馳せ、働くことへのたいへんさと喜びを味わい、命ある物を大切に思う気持ちを持つことができました。

今回の受賞については、たいへん多くの方のご支援とご協力をいただいたことを抜きには語れません。地域の方や役場農林産業課の皆さん、JA関係者の皆さん。そして何より、小江尾の空場語さんには、米作りのいろはから水田の管理、子ども達が田んぼに親しみ田んぼで楽しむ工夫まで多岐に渡ってご支援・ご配慮いただき、感謝の気持ちは言葉では言い表せないほどです。

今回のこの受賞は、江府町の次世代を担う子ども達に、自信と誇りを与えてくれました。ご支援・ご協力くださった皆様、本当にありがとうございました。

ひとこと

新年を迎え、ご高齢の方は「また一つ歳をとったなあ」と弱気より、「また一つ歳をひろったなあ」と前向きに明るくいきたいものと思います。

昨年、元気な老夫婦に「秘訣」をうかがいましたら、心が外をむいていて好奇心が強く、行動力があり知識欲も旺盛だなあと強く感じた次第で、ここにヒントがありそうです。

町内では後継者不足が一段と増している中、今年こそ若い農業者カップルの誕生は、私たちにとってこの上ない喜びであります。

どうか、皆様方にとって、今年も良い年でありますようお祈り申し上げます。

パソコン農業簿記講習会の受講者募集

農業委員会では今年もパソコン農業簿記講習会を開催いたしますので、お気軽にご応募ください。

- 第1回開催日時 平成23年1月26日(水) 13:30~14:00
1月から2月末までに計4回開催予定
- 会場 江府町防災情報センター 2階 研修室
- 講師 日野農業改良普及所 木村普及主幹
鳥取県農業会議 倉益課長
- 受講料金 無料
- 申込方法 平成23年1月21日(金)までに、農業委員会(山村開発センター内)にお申し込みください。
農業委員会事務局 ☎75-3222
- お願い ノートパソコンをお持ちの方で、当日会場にご持参できる方が対象です。
ノートパソコンがない方に、数台準備できますが、数に限りがあります。



子供の国保育園 おたのしみ会



12月17日、子供の国保育園でおたのしみ会が開かれました。

園児たちは、歌やダンス、劇などに元気いっぱいがんばっていました。

色とりどりの衣装を身にまとった小さなスターたちに、会場からは思わず「かわいい!」の声も。観客席は、終始大きな拍手と笑顔に包まれていました。



第25回江府町バドミントン大会

第25回江府町バドミントン大会が、12月12日、運動公園総合体育館で開催されました。当日は、小学生ダブルス、一般女子ダブルス、一般男子ダブルスの三部門に分かれ、寒さを吹き飛ばす熱戦が展開されました。

今年は、ふだん野球やソフトテニスにがんばるたくさんの小学生たちの出場もあり、真剣かつ和やかで楽しい大会となりました。大会結果は次のとおりです。



【小学生ダブルス】

(予選5リーグ、決勝トーナメント)

- 1位 古川素弘・井上瑛介 組(江府小)
- 2位 森田 響・浜田恵太 組(江府小)
- 3位 車 大輔・安部冴太 組(江府小)
- 3位 加藤穂恵・吉川友菜 組(江府小)



【一般男子ダブルス】

(予選4リーグ、決勝トーナメント)

- 1位 福田 学・永井勇氣 組
- 2位 古川清弘・森田宏一 組
- 3位 野口信也・山本育朗 組
- 三輪睦実・川上純也 組

【一般女子ダブルス】

(予選2リーグ、決勝トーナメント)

- 1位 吉川 幸・宇田川紀子 組
- 2位 小谷紀子・安部垂矢子 組

小谷天馬君(江府小6年)お手柄!

～ 巨大サメの歯の化石発見、県立博物館に寄贈 ～



この夏、小谷天馬君は、日南町で行われた理科リーダー講習会で西日本において発見数が少なく貴重とされるサメの歯の化石を発見しました。

この化石は2800万年前～180万年前に生息したホホジロザメの祖先「カルカロドン・メガロドン」の歯で、

長さ約5.5センチ、幅約5センチ。博物館によると、化石は大きさなどから子どもの歯と見られています。

小谷君は、「たくさんの人に見て欲しい」と、この化石を県立博物館に寄贈することとし、12月15日、県立博物館から小谷君に感謝状が贈られました(写真左上)。

江府小で行われた贈呈式には、テレビ局や新聞社からたくさんの取材スタッフが訪れ、小谷君は緊張の面持ちでカメラでの撮影やインタビューに応じていました(写真左下。)

なお、化石は県立博物館によりさらなる調査研究を経て、来年度の早い時期に一般公開の予定です。



あなたのガンバリをサポート!!

スポーツ安全保険



スポーツ・文化・ボランティア活動などの団体活動に最適な保険です。

対象となる事故

グループ活動中の事故 往復移動中の事故

保険期間

平成23年4月1日午前0時より翌年24年3月31日午後12時まで

(団体活動を行う5名以上の方々に御加入ください。)

加入対象	年間掛金 (1人当たり)	傷害保険(保険金額)			
		死亡	後遺障害 (最高)	入院(日額)	通院(日額)
こども(中学生以下) 大人の文化・ボランティア・地域活動 (16歳以上)	600円	2,000万円	3,000万円	日額 4,000円	日額 1,500円
大人のスポーツ活動(16歳以上)	1,600円	2,000万円	3,000万円	4,000円	1,500円
65歳以上のスポーツ活動	800円	600万円	900万円	1,800円	1,000円
危険度の高いスポーツ活動	9,000円	500万円	750万円	1,800円	1,000円
賠償責任保険(免責金額なし) 身体・財物賠償合算1事故5億円 ただし、身体賠償は1人1億円限度		共済見舞金 突然死(急性心不全、脳内出血等) 180万円			



財団法人

スポーツ安全協会 鳥取県支部

〒680-0944 鳥取市布勢146-1 TEL. 0857-28-1288

加入の方法など詳しくは、江府町教育委員会 社会教育室 電話 0859 75 2005まで

鳥取県学生寮

入寮生募集のご案内

鳥取県では、東京及びその近郊で学ぶ学生に健康で文化的な生活環境を与え、その経済的負担を軽減して修学を助けるとともに社会に貢献できる人材の養成を目的として学生寮を設立しています。

男子 明倫館【世田谷区成城】

女子 清和寮【豊島区目白】

の、二つの寮があります。

現在、平成二十三年度の入寮生を次のとおり募集中です。

出願資格

保護者が鳥取県に住所を有する者

次のいずれかに該当する者

- ・平成二十三年度に大学、短大、専修学校専門課程(修業年限2年以上)に入学を志望する者

- ・平成二十三年度に大学等に入学が決定している者

- ・平成二十三年度に大学等に在学している者

入寮期間(2年間又は1年間)の最後まで在寮できる者(中途退寮は他の方に迷惑がかかります)

門限時間内での修学が可能な者(大学等の授業時間

通学距離等を検討してください)

原則として寮が提供する朝食、夕食を摂ることがで

きる者

健康な共同生活ができる者

出願期限 一月三十一日(月) 必着

*申込み、お問合せは

(財)鳥取県育英会

電話(〇八五七)二九一七―四五まで

電話(〇八五七)二九一七―四五まで

小地域懇談会を振りかえって②

町報こうふ12月号では、小地域懇談会を振り返り、実際に集落での話し合いから出された気づきや課題、懇談会に対する意見や要望を紹介しました。出席されたみなさんはもちろん、懇談会に参加されていない方々にも、熱心な議論の様子が伝わったのではないのでしょうか。

今号では、出向者と集落推進員のみなさんによる反省会で話し合われた、懇談会のまとめや来年度への課題、その他の意見を紹介します。



反省会は、出向者四十二名、集落推進員十名が出席して実施。当日は、事務局からの経過報告の後、六つの分散会で今年度の成果や反省、次年度の課題などについて話し合われました。

《集落での成果と課題》

★ねらいについて

○誰もが参加できるテーマで進行しやすく、よかった。

○ねらいは三つあったが、三番目のねらいとして、地域

として高齢者が暮らしやすいまちづくり、支援体制づくりに向け、集落の目標までなく、せつかくするな

らもう一歩踏み込んだ方がよい。

○人の心を思い直すよい機会だった。

○この一年で終わるテーマとしてほもったいない。

★教材について

○シナリオ（「兄と妹の会話」）はいろいろな考え方に発展させられたので進行しやすく、身近な内容だったので盛り上がった。

○高齢者のための国連原則についての話ができず、時間的に話し合うことができた。

○誰かが参加できるテーマで進行しやすく、よかった。

かった。内容的に欲張りすぎてしまったのではないか？

○教材が多く、消化不良になった面もあった。

○「国連原則」について、せっかくな説明用のイラストがあつたのに、資料が参加者に配布されたシートと二つになつたのでだれも見

ていなかった。あとで提出するわけでもないのに、元のチェックシートは不要

○一時間三十分では少なく、参加者もとまどつていた。

「今日結論を出すことではない」と怒られる方もあつた。

○倉吉市関金では、町民憲章等をいろんな場で唱和したりしている。江府町も防災無線等を利用して周知しないといけない。

○倉吉市関金では、町民憲章等をいろんな場で唱和したりしている。江府町も防災無線等を利用して周知しないといけない。

○倉吉市関金では、町民憲章等をいろんな場で唱和したりしている。江府町も防災無線等を利用して周知しないといけない。

○倉吉市関金では、町民憲章等をいろんな場で唱和したりしている。江府町も防災無線等を利用して周知しないといけない。

○倉吉市関金では、町民憲章等をいろんな場で唱和したりしている。江府町も防災無線等を利用して周知しないといけない。

★運営について

○仕事帰りの参加で大変な方もあるが、七時半開会がよいと思う。

○話しやすいテーマだったので、話し足りない参加者もあつたかもしれない。（時間の調整が重要）

○日程的に、雪が降る時期でなくよかつた。

○班での事前打ち合わせもあり、進行しやすかつた。

《出向者自身の成果と課題》

○小さな集落へは、出向者の人数調整をして出かけ、よい雰囲気だつた。

○出向者の事前研修会はあるが、朗読など事前に練習していく必要がある。

○はじめから「出られない」人が班内にいた。団体が推薦するときに出られる人を推薦してもらいたい。

○メニューが多く、「あかろいこころ」を家庭で読むよ

うな取り組みをしたり、より活用する方法を考えなくてはいけないと思つた。

○会が重なつた場合、小地域懇談会を優先するよう意識したい。

○参加者の顔ぶれが同じという感じが感じられるので、今後どう広げていくのかが課題。

○今回、PTAや老人クラブなどの団体に呼びかけをされたのはよかつたと思う。

○テーマによっては、親子夫婦での参加をよびかけて

みるもよいのでは。チラシや放送以外に、集落内での声かけ（区長さん、集落推進員さん）が大切。

○平日の昼間に開催することを検討してみてもいい。

○出向者が早めに集落へ出かけ、雑談などで集落の方と事前のコミュニケーションをとると話に入りやすい。

○人前で話すことが苦手な方でも、聞くことだけでもいいことを事前チラシで知らせるとよい。

○参加者が増えた集落の取り組み事例を発表してもらえばよいのではないか。

○小地域懇談会という名称が堅苦しいイメージを与えているのではないか。

○参加者のほとんどが「よい話し合いができた」と考えておられるので、気軽に参加できる雰囲気作りを考えていただきたい。

* *

この小地域懇談会が、その場の話し合いだけで終わるのではなく、日常生活の中での実践につながる第一歩となりますように。

第三十六回江府町人権・同和教育研究集会

十二月十日、第三十六回江府町人権・同和教育研究集会
が江府中学校体育館において
開催され、二三七名の参加者
が人権について学びました。

今年の講演は、子どもの学
び館館長の福永宅司さんによ
る一人芝居『君をいじめから
守る』。

福永さんは、教員生活での
体験をもとに、悲惨ないじめ
の実態や、中学生たちがいじ
めをなくそうと立ち上がって
いく姿、先生や地域の大人な
ど周囲の関わりを一人芝居に
よって表現し、人権の大切さ
を熱く訴えました。



終了後の意見交換では、江
府中の生徒から感想や質問な
どが活発に発表され、また参
加者アンケートにもたくさん
のご意見をいただきました。

【中学生の感想より】

★今日、福永さんの話を聞いて人権に対しての理解がよりよく深まりました。いじめや差別はする人がいないと起こらないし、する人がいると悲しむ人がいると思います。人権意識を高くして過ごしたいです。

★この話の中で勉強になったのは、死にたい人のサインでした。差別や人権でもその人を死に追い込むほど苦しめるようなことが実際に日本の中学校でもあったことに驚いたしショックでした。追い詰められてしまった人のサインを見逃さないで生きていきたいと思いました。

★自分もほめられたことはあまりないけど、それだから悪いことをするとか自分をアピールしすぎることもないと思いました。僕は自分が生きていることが一番大きいアピールになってると思いました。一部しか紹介できませんが、きつと参加者全員の心を動かして、何かを残したことでしょ

まわりとつながり、一歩前へ！

人権コーナー わ わ 和い輪いひろば⑨

先日行われた、町人権・同和教育研究集会で、福永宅司さんのトーク&一人芝居を観た。その後で、私の脳裏にこの歌(アレシクス・コムフォット詞 本田路津子訳)が浮かんだ。

♪ 1番 ひとりの小さな手 何もできないけど
それでもみんなの 手と手をあわせれば
何かできる 何かできる

2番 ひとりの小さな目 何も見えないけど それでもみんなが ひとみで見つめれば
何か見える 何か見える

3番 ひとりの人間は とてもよわいけど それでもみんながあつまれば
強くなれる 強くなれる

福永氏は、「差別やいじめがあるのに気付いたとき、あなたはどうか？傍観者となり知らないふりをするのか？」と問われた。そして、「そんな時は、一人では弱いので、組織を作りなさい。そして、私たちは差別やいじめは許さないと表明するのです。肩にその意志をしめすためのリボンなどをつけたりして。」と話された。

「そうか、組織か・・・。」と思った。組織というと、大変な労力を要するようになった。しかし、つまり、ひとりひとりがばらばらでなく、つながり、仲間をつくろうということではないかと考えた。外に向かって、多くの人に、「ぼくらは仲間なんだ、差別やいじめはゆるさないぞ!!!」というメッセージを送るという意味ではないかと思った。身近で、そういう視点で見ると、ブルーリボン運動（拉致問題の解決を祈念する）、ピンクリボン運動（乳がん検診の早期受診を推進する）などある。江府町でも、「身元調査おことわり」シールを各戸に表示されたこともある。

当日の研究集会では、中学生の生徒も共に話を聴いた。講演後の意見交換の場では、中学生が次々と挙手をして発表する。自分の感想・意見を堂々と。そのエネルギーに私自身は圧倒された。その中で、生徒が「江府中学校に今、いじめはないけど、もしあったら生徒会でがんばります。」と力強く意見を発表する姿を見たとき、期せずして、会場から多数の拍手が湧いた。

私たち大人も、まわりの人とつながり、仲間をつくり、できることから始め、みんなで「人権」に関心を持ち、一歩前へ進みたいと思った。

【ペンネーム かすみ草】

学校お助け隊だより

小学校、中学校も三学期が始まり、いよいよ一年間のまとめの時期となりました。

小学校では、さっそく来週はスキー教室が計画されており、数名の学校支援ボランティアの方にも参加していただく予定にしています。

江府小学校の子ども達は、姉妹町である西ノ島町の子とも達と交歓行事を行っています。夏休み中には二泊三日で西ノ島町を訪れ、磯遊びやマリンスポーツなどで西ノ島町の子とも達に大変お世話になりました。

今月末から、西ノ島町の子とも達が交歓スキー教室でやってきますので、今度は江府小の子とも達がスキーを教える番です。



▶ 昨年の西ノ島スキー教室の一コマ

このためにも、スキーの基礎をしつかりと学ぶことが大切です。一人でも多くの方が指導についてくださることで、子ども達の技能もぐんぐん上達します。お手伝いいただける方はご連絡ください。

子ども達は、遊びや様々な体験を通して多くのことを学んでいきます。実際に体や手を動かすことで、身についたことはなかなか忘れることはありません。



子ども達の体験的な学習を保障するためには、皆さんの支援がぜひとも必要です。今後ともご協力をよろしく願います。

【お問い合わせ】

学校支援地域本部事務局

七五・二二二三

カイル先生のほのぼのコラム④

Hi everyone,

Well the snow has come and winter has officially begun. I've never really liked winter very much but I always enjoy the Christmas atmosphere. This will be my first Christmas completely separated from my family. I will miss them very much. So, to keep my spirits up, I have decided to have a big Christmas party at my house with all of my friends from Japan. This time of year is always filled with cheer and good will in America and I wanted to spread a little here in Kofu too. After Christmas, of course, the New Year is right around the corner. In America, it is traditional for people to make New Year's Resolutions, promises we make to ourselves to accomplish a goal and make a change in our lives over the next year. I haven't decided on a New Year's resolution yet. What do you think my resolution should be? I hope your Christmas is pleasant and your New Year starts with happiness.

こんにちはみなさん。

さあ雪が降り、冬が正式に始まりました。私は冬が大好きだと思ったことは本当に一度もないのですが、クリスマスの雰囲気はいつも楽しんでます。今回は完全に家族のもとを離れた初めてのクリスマスになります。とてもさみしいです。そこで、気持ちを沈めないために、日本にいる友達全員と私の家で盛大なクリスマスパーティーをすることに決めました。この時期にはアメリカではいつも支援や善意の気持ちが（周囲に）あふれるので、ここ江府でも少し広めたいと思います。クリスマスのは、もちろん、もうすぐそこに新年が。アメリカでは、新年の決意を固め、目標の達成のために自分自身にそれを誓い、次の年に向けて自分の生活を変えることが人々の伝統になっています。私はまだ新年の決意を決めていません。私の決意は何が良いと思われますか？皆さんのクリスマスが楽しく、みなさんの新年が幸せにスタートすることを願っています。



1月の本棚

～町立図書館より～

♪江府町立図書館♪開館時間

平日 8:30～19:00

土日祝 8:45～17:30

TEL: 75-2005

○郷土

山陰の鉄道／野本晃史
とっとり写真集／鳥取県写真コンクール
鳥取県西部人物伝／加藤哲英
伯耆町の文化財／伯耆町教育委員会
tetete (てーてー)／未来

○情報

現代用語の基礎知識・2011／自由国民社

○教訓本

こころの格差社会／海原純子
今日は、心をつめる日。／衛藤信之

○社会

日本語ほど面白いものはない／柳瀬尚紀
ケンカの作法／辛 淑玉
日本の恐ろしい真実／辛坊治郎
データでみる県勢・2011年版／矢野恒太記念会

○技術

肥満と飢餓／ラジ・パテル
プロが教える 電気のすべてがわかる本／谷腰欣司

○家庭

食べても太らない 世界一美しくやせるダイエット／王 尉青
ようこそ断捨離へ／やましたひでこ

○医学

脳はなぜ「心」を作ったのか／前野隆司
100歳までボケない101の方法／白澤卓二
ササッとわかる「統合失調症」／水野雅文

○産業

ベニシアの京都里山暮らし／ベニシア・スタンリー

○漫画

新天皇論／小林よしのり

○小説

エルニーニョ／中島京子
風のなかの櫻香／内田康夫
心霊探偵八雲(8)／神永 学

○エッセイ・ノンフィクション

HIVマリコの場合／安部結貴
人生やり直し読本／柳田邦男

○ヤングアダルト(※小学校高学年～高校生向き図書)

動物と話せる少女リリアーネ(3)／タニヤ・シュテプナー
ぬらりひよんの孫-大江戸奴良組始末-／椎橋 寛

○児童

でんきとあそぼう／電気新聞
親子で楽しむ こどもお手伝い塾／辰巳 渚
心をそだてる 松谷みよ子の日本の神話／松谷みよ子
人工衛星のひみつ／出口由美子
お城の魔女／ルース・チュウ
みならいクノール／たざわりいこ
わっしょいのはらむら／工藤直子

○絵本

3びきのかわいいオオカミ／ユージーン・トリビザス
ぜったいたべないからね／ローレン・チャイルド
まるまるまるのほん／エルヴェ・テュレ
おばけやしきにおひっこし／カズノ・コハラ
ふゆじたくのおみせ／ふくざわゆみこ
クラリとティンのたび／野村辰寿
ばすくんのくりすます／みゆきりか



祝・成人!!

二十歳を迎える皆さんに おすすめの本

「生物と無生物の間」

福岡 伸一

生き物と生き物じゃないもの。その境目はどこにあるのか。たとえば「わたし」はどこまで「わたし」なのか？
分子生物学者・福岡伸一はこの問題をミステリー小説のように解いていく。ほんとうの「DNA」のすごさがわかる本。

「わたしを離さないで」

カズオ・イシグロ

イギリスの片田舎の私立学校で、外の世界から切り離されて過ごした3人が30歳を越えて再会し、幸せだった子ども時代を思い返す。やがて読者は、奇妙なことに、恐ろしいことに気付かされていく…。避けようのない運命を前に、人はどうすべきなのか？

「経済のこと

よくわからないまま社会人になってしまった人へ」

 池上 彰

経済における「買い物」や「株式投資」の役割、これから納める「税金」が世の中でどんなふうに使われているかなど、社会人のひとりとして知っておくべき基礎知識を簡単にまとめた、世界一わかりやすい経済の本。





INFORMATION—INFORMATION—INFORMATION—INFORMATION—INFORMATION—INFORMATION—INFORMATION—

米子税務署からのお知らせ

平成22年分所得税の確定申告は、

平成23年2月16日(水)から平成23年3月15日(火)までです。

※ 土・日・祝日は税務署の閉庁日であり、申告の相談及び窓口での申告書の受付は行っておりませんので、ご注意ください。

ただし、申告書は、郵送等または税務署の時間外収受箱への投函により、提出することができます。

※ 還付申告の場合は、2月15日(火)以前でも申告書を提出することができます。

※ 所得税の確定申告期間中、「国税電子申告・納税システム(e-Tax)」は24時間ご利用いただけます。

確定申告会場について

ご自分で申告書を作成することが難しい場合は、確定申告会場をご利用ください。

場 所

米子コンベンションセンター(ビッグシップ)
2階国際会議室 米子市末広町294

期 間

平成23年2月9日(水)から平成23年3月15日(火)まで
※土・日・祝日は除きます。

相談時間

9:00~17:00(受付は9:00~16:00)

※なお、確定申告会場の設営期間中は、税務署では申告相談を実施していませんので、ご注意ください。

申告書の作成・提出はe-Taxまたは郵送などで!!

確定申告期間中の確定申告会場は混雑が予想されます。

国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」や確定申告の手引き等を参考に、ご自分で申告書を作成され、「国税電子申告・納税システム(e-Tax)」や郵送等により提出されることをお勧めします。

地域防災活動指導者養成研修会を開催します

地域の防災活動に積極的に取り組み、自主防災活動活性化のため自主防災組織づくりを積極的に推進できる人材養成の目的で研修会が開催されます。

- **開催日時** 1日目、平成23年2月13日(日) 午前10時00分から午後4時00分
2日目、平成23年2月20日(日) 午前10時00分から午後4時00分
3日目、平成23年2月27日(日) 午前10時00分から午後4時00分

- **場 所** 鳥取県西部福祉保健局(米子市)
- **参加費** 無料、テキスト代は、鳥取県が負担します。
- **申込締切日** 平成23年1月31日(月)
- **申 込 先** 役場総務課に電話で申し込みしてください。
- **お問い合わせ先** 役場総務課 電話75-2211

行事あれこれ

1月

都合により、日程が変更される場合があります。

2月

日曜日	行事名	場所	時間
17 月	公民館講座 (エコクラフト)	防災情報センター	9:30~12:00
	公民館講座 (大正琴)	防災情報センター	10:00~12:00
18 火	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
19 水	公民館講座 (樹脂粘土)	防災情報センター	13:30~15:30
	公民館講座 (ヒップホップ)	防災情報センター	19:00~20:30
20 木	明德学園	防災情報センター	9:30~16:00
	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
	広域隣保活動(パソコン教室)	本町五丁目集会所	13:00~15:00
	もの忘れ外来	江尾診療所	受付13:00~16:00
21 金	公民館講座 (フラダンス)	防災情報センター	14:00~15:30
22 土	広域隣保活動(カラオケ教室)	本町五丁目集会所	19:00~21:00
23 日			
24 月	公民館講座 (大正琴)	防災情報センター	10:00~12:00
25 火	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
	公民館講座 (写真)	防災情報センター	13:30~15:30
26 水			
27 木	犬・猫引取り (事前連絡必要)	総合健康福祉センター	9:30
	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
	広域隣保活動(パソコン教室)	本町五丁目集会所	13:00~15:00
28 金			
29 土	広域隣保活動(カラオケ教室)	本町五丁目集会所	19:00~21:00
30 日			
31 月	農地相談会	山村開発センター	13:30~16:00

日曜日	行事名	場所	時間
1 火	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
2 水	公民館講座 (ヒップホップ)	防災情報センター	19:00~20:30
3 木	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
	もの忘れ外来	江尾診療所	受付13:00~16:00
4 金			
5 土			
6 日			
7 月	公民館講座 (大正琴)	防災情報センター	10:00~12:00
8 火	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
	子供の国保育園児 フッ素塗布	総合健康福祉センター	受付 年長年中13:00~13:30 年少未満14:00~14:30
	公民館講座 (パッチワーク)	防災情報センター	13:30~15:30
9 水	人権行政相談	防災情報センター	9:00~12:00
	ぼちぼち倶楽部	総合健康福祉センター	13:30~15:30
	公民館講座 (書道)	防災情報センター	13:30~15:30
10 木	家族の会	総合健康福祉センター	10:00~12:00
	ふれあいデー	子供の国保育園	10:00~11:30
	広域隣保活動(生花)	本町五丁目集会所	15:00~17:30
11 金	建国記念日		
	日野郡鳥獣被害対策研修会	日野総合事務所会議棟2階	13:30~16:00
12 土			
13 日			

●広域隣保活動・児童館事業の参加希望者は、本五集会所(☎75-2624)へ連絡して下さい。

ハローワークから求人情報

●求人情報・採用に関するなどは、米子公共職業安定所根雨出張所(電話72-0065)へ連絡して下さい。

ハローワーク根雨では、地域と職種ごとに求人を区分して公開カードを提示しています。県外での就職を希望される方は、相談窓口のコンピューターで検索もできます。

ハローワーク根雨の管轄の町別の求人情報は、毎月2回第2、第4火曜日に発行しています。また、ハローワーク米子の情報も提供しています。

インターネットにより全国のハローワークの求人情報(毎日更新)を検索できます。

<http://www.hellowork.go.jp>

ハローワーク根雨では、仕事に関する相談をお受けします。お気軽にご相談ください。

江府町人権同和問題啓発標語

江府小学校5年 下垣 愛鈴 落書きは 自分でもきずつく 言葉だよ
江府小学校5年 三代 すず あたたかい みんなの心 そのままに

学校名、学年は応募があった平成21年度時点で掲載しています。

人の動き

12月届
(敬称略)

◎ご結婚を祝します

坪倉 孝之 島根県雲南市
岡本まり絵 本三から

◎お誕生おめでとう

(住所) (氏名) (性別) (保護者)
新 一 山根 百花 女 裕司

ご 寄 付

社会福祉協議会に次の方からご寄付をいただきました。

(12月分) 敬称略

◎見舞い返しとして

美 用 坂根 一秋 本人退院
尾之上原 稲田 頼江 本人退院
杉 谷 河上 千寿 本人退院
荒 田 藤原 雅子 本人退院

◎香典返しとして

米子市 梶原 正己 母サツへ死去



交通死亡事故ゼロ継続日数

1,789日 (1月1日現在)

火災ゼロ継続日数

48日 (1月1日現在)

町の人口	3,513人	(-7)
男	1,644人	(-3)
女	1,869人	(-4)
世帯数	1,141世帯	(-4)

12月末現在 () は前月比

水道メーター周辺の除雪のお願い

水道メーター検針は、水道料金を決定するばかりでなく、気づかない漏水を発見することもあります。

毎月23日から25日の予定で検針に伺いますが、積雪により支障をきたすことがあります。

積雪の場合は、各家庭で水道メーター周辺の除雪に協力していただきますようお願いいたします。

除雪機による事故を防ごう

- 除雪作業中は、絶対に除雪機のまわりに人を近づかせないようにしましょう。
- 雪詰まりを取り除く時は、エンジンを停止させ、必ず雪かき棒を使いましょう。
- エンジンをかけたまま、除雪機から離れないようにしましょう。
- 除雪機を後進(バック)させるときは、足元や後方の障害物に気をつけましょう。

「江府町特産物直売所みちくさ」から 冬期間の営業についてのお知らせ

冬期間(4月上旬まで)は毎週金・土・日の3日間の営業です。
時間も9時~15時となりますのでご注意ください。
本年もたくさんの皆様のご来店をお待ちしています。

お問い合わせ先 佐川「みちくさ」電話75-2032

今月の国民年金

納付期限

1月分

平成23年2月28日まで

日本年金機構から送られている納付書を添えて金融機関でお支払いください。

なお、口座振替の方は、上記期限が振替日です。

《1月の納税は》

- ・ 国民健康保険税8期
- ・ 介護保険料 8期
- ・ 後期高齢者医療保険料7期

納期限は1月31日(月)です。
(口座振替は1月31日)